

Le Monde

19-3-54

DANS LE DESERT DU NEGUEV

ONZE ISRAËLIENS abattus par des Arabes au cours de l'attaque d'un autocar

Tel-Aviv, 18 mars. — Onze civils israéliens, passagers d'un autocar qui se rendait d'Elath (Akaba) à Beersheba, dans le désert du Neguev, ont été abattus par un groupe d'Arabes hier après-midi. Deux femmes, grièvement blessées, ont échappé au massacre en faisant les mortes.

Selon le gouvernement israélien, l'autocar avait ralenti en abordant une côte lorsqu'il fut attaqué par un groupe d'hommes armés en uniforme kaki, qui devaient être identifiés par des témoins oculaires comme des Jordaniens.

Les chauffeurs du véhicule ayant été tués par une première salve, l'autocar s'immobilisa dans un ravin. Les Arabes pénétrèrent alors dans le véhicule et ouvrirent le feu sur les passagers.

La nouvelle de cette fusillade a provoqué une très vive émotion en Israël. Le gouvernement a immédiatement publié un communiqué exprimant « son horreur devant un assassinat commis par des Arabes organisés militairement ». Le communiqué ajoute qu'il s'agit « d'un acte de guerre dont la responsabilité échoit au gouvernement du pays d'où est parti le raid ».

La commission parlementaire de la sécurité a été convoquée. Une réunion extraordinaire du cabinet israélien a été tenue en présence des hautes personnalités militaires.

La coalition gouvernementale, en dépit de l'intensification des incidents de frontière, s'est appliquée jusqu'à présent, soulignent les observateurs, à maintenir une attitude modérée devant les attaques répétées contre des citoyens israéliens, mais les partis extrémistes, qui insistent pour que soit appliquée une politique de représailles, ne manqueront pas de tirer profit de l'incident d'hier.

A la suite de la fréquence des incidents aux frontières israélo-jordanienne et syrienne, l'atmosphère devient extrêmement tendue en Israël, et le massacre du Neguev est particulièrement ressenti par toute la population israélienne en ce jour de « Pourim » — carnaval juif — habituellement réservé aux réjouissances populaires.

Ouverture d'une enquête en Jordanie

Amman, 18 mars (A.F.P.). — Les autorités d'Amman, indique un communiqué du bureau de presse jordanien, ont donné l'ordre d'ouvrir une enquête au sujet des « allégations » israéliennes selon lesquelles un autobus serait tombé dans une embuscade dans la région d'Elath.

« Ces allégations, a poursuivi le bureau de presse, et notamment le fait que le prétendu incident se serait produit à 20 kilomètres à l'intérieur du territoire israélien et à 50 kilomètres du plus proche poste jordanien, ne feront croire à personne que les « personnes responsables » de l'embuscade sont des Jordaniens. »